
 
 

______________________________________________________________________________ 
 
Niederschrift Nr. 2 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Tourismus,  
öffentliche Sicherheit und Digitalisierung der Stadt Schwentinental 
am Donnerstag, den 12.10.2023 um 19:00 Uhr im Rathaus, großer Bürgersaal 
 
Beginn:  19:00 Uhr         
Ende:     20:10 Uhr 
 
Der Vorsitzende, Herr Jose Götting, begrüßt die anwesenden Mitglieder des Ausschusses für Wirtschaft, 
Tourismus, öffentliche Sicherheit und Digitalisierung, die Verwaltung sowie die anwesenden Zuhörer*innen.  
 
Herr Götting eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Tourismus, öffentliche Sicherheit und 
Digitalisierung und stellt fest, dass die Einladung vom 02.10.2023 form- und fristgerecht zugegangen ist.  
 
 
Anwesend: 

1. Herr Götting, Jose (Vorsitzender) 

2. Herr Johansson, Björn 

3. Herr Ache, Christoph 

4. Herr Rakow, Torben 

5. Herr Sonnabend, Ulf für Herrn Sindt, Volker 

6. Frau Komral, Nazan 

7. Herr Ehrig, Eduard 

8. Herr Martens, Rainer 

9. Herr Dr. Markmann-Mulisch, Ulrich 

 
Anwesend, aber nicht stimmberechtigt: 

1. Herr Haß, Thomas (Bürgermeister)  

2. Herr Stubbmann, Michael 

3. Frau Collier, Olivia (Protokollführerin) 

4. Herr Voigt, Frederik ab 19:40 Uhr 

5. Herr Müller, Andreas ab 19:10 Uhr 

6. Herr Schlüter, Martin (Gemeindewehrführer) 

7. Herr Kühl, Stefan (Ortswehrführer Raisdorf) 

8. 2 Zuhörer*innen 

 
 
Herr Götting stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 9 Ausschussmitglieder anwesend sind. Damit ist der 
Ausschuss beschlussfähig.  
 
Es werden folgende Änderungen zur Tagesordnung beantragt: 
 
Die Tagesordnung wird um den TOP „Verpflichtung der bürgerlichen Mitglieder“ an erster Stelle ergänzt. Der 
TOP 3 „Kriminalstatistik 2022“ entfällt, da kein Vertreter der Polizei anwesend ist. Dieser TOP soll in die 
nächste Sitzung aufgenommen werden. Die Nummerierung ändert sich entsprechend. 
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Über die nachfolgende Tagesordnung soll wie folgt beraten werden: 
 
Öffentlicher Teil: 
 

1. Verpflichtung der bürgerlichen Mitglieder 

 

2. Einwohnerfragestunde 

 
3. Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Tourismus, öffentliche Sicherheit und 

Digitalisierung vom 12.09.2023 

 

4. Richtlinien für Ehrungen und Zuwendungen für besondere Verdienste und bei besonderen Anlässen 

(BV 178/2023) 

 

5. Digitalisierung der Schulen in Schwentinental 

hier: ganzheitliche Medienberatung IOSH (BV 182/2023) 
 

6. Mitteilungen und Anfragen 
a) Haushaltsanmeldungen der FF Schwentinental 2024 (SM 161c/2023) 

 
Folgender Tagesordnungspunkt wird nach Maßgabe der Beschlussfassung durch den Ausschuss 
voraussichtlich nicht-öffentlich beraten. 
 

7. Mitteilungen und Anfragen 

 
 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
TOP 1: Verpflichtung der bürgerlichen Mitglieder 
 
Herr Götting verpflichtet das bürgerliche Mitglied Herrn Dr. Ulrich Markmann-Mulisch durch Handschlag auf 
die gewissenhafte Erfüllung seiner Obliegenheiten und führt ihn in sein Amt ein. 
 
 
TOP 2: Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Fragen aus der Einwohnerschaft vor.  
 
 
TOP 3: Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Tourismus, öffentliche 

Sicherheit und Digitalisierung vom 12.09.2023 

 
Herr Ache hatte zum TOP 4 b) „AED-Wehr“ ausgeführt, dass auf der Homepage des 
Landesfeuerwehrverbandes Aussagen und Regelungen nachzulesen sind. Er bittet um Aufnahme seiner 
Ausführungen in das Protokoll vom 12.09.2023. 
 
Die Niederschrift der Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Tourismus, öffentliche Sicherheit und 
Digitalisierung der Stadt Schwentinental vom 12.09.2023 wird zustimmend zur Kenntnis genommen.  
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TOP 4: Richtlinien für Ehrungen und Zuwendungen für besondere Verdienste und bei besonderen 
Anlässen (BV 178/2023) 

 
Herr Bgm. Haß erläutert die BV 178/2023.  
 
Es stellt sich die Frage, wie mit Ehrungen umgegangen werden soll. Die Idee ist eine gemeinsame 
Ehrungsveranstaltung, bei dem der Bürgerpreis verliehen wird. Auch andere gesellschaftliche 
Gruppierungen sollen beachtet werden, z. B. die Feuerwehr. 
Anstatt einer internen Veranstaltung, soll eine städtische Veranstaltung in der Öffentlichkeit erfolgen, bei der 
z. B. Kameraden der Feuerwehr geehrt werden sollen. 
 
Herr Bgm. Haß sieht dies als sehr wichtig an. 
 
Sportlerehrungen sollen weiterhin erhalten bleiben. Hier gibt es Überlegungen, das Ehrenamtskonzert (oder 
andere Veranstaltungen) mit Ehrungen zu verbinden.  
 
Herr Dr. Markmann-Mulisch merkt an, dass Umwelt und Naturschutz ebenfalls wichtig sind. 
 
Frau Komral rät der Verwaltung auf die Feuerwehr und Vereine zuzugehen. 
 
Herr Bgm. Haß regt an, die Vereine diesbezüglich anzuschreiben und mit einzubinden. Im Kultur- und 
Sportausschuss ist diese Vorlage noch nicht beschlossen worden. 
 
Herr Johansson findet, dass die Länge der Veranstaltung ein Problem darstellen könnte, vor allem wegen 
der Kinder (kindgerechte Veranstaltung). Eine Trennung von Kindern und Erwachsenen wäre sinnvoll. 
 
Herr Bgm. Haß schlägt vor, zukünftig ggf. den 01.03. als Datum der Ehrungen zu nehmen. Diese Idee rührt, 
daher, da der 01.03.2008 der offizielle Zusammenschluss der beiden Ortsteile Raisdorf und Klausdorf zu 
Schwentinental war. Bei den Sportlerehrungen gab es das letzte Mal eine Trennung zwischen Kindern und 
Erwachsenen. Dies sollte zukünftig ebenfalls erfolgen. 
 
Herr Bgm. Haß schlägt vor, dass die Vereine eventuell Vorschläge einreichen. Hier müsste jedoch 
zusammengetragen werden, was besondere Leistungen darstellen. Die Vereine sollen dies beschreiben und 
einreichen. Gegebenenfalls kann hier eine Zusammenarbeit mit der Verwaltung erfolgen. Danach wird 
entschieden wer eine Urkunde erhält. 
 
Nach weiterer ausgiebiger Diskussion wird vereinbart, dass keine Beschlussfassung in dieser Sitzung 
erfolgt. 
 
 
TOP 5: Digitalisierung der Schulen in Schwentinental 
 hier: ganzheitliche Medienberatung IOSH (BV 182/2023) 
 
Herr Haß erläutert die BV 182/2023.  
 
Beschluss: 
 
Einer ganzheitlichen Medienberatung durch das IQSH wird zugestimmt. Der Bürgermeister wird beauftragt, 
einen entsprechenden Letter of Intent mit den drei Schulen und dem IQSH zu schließen. 
 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
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TOP 6: Mitteilungen und Anfragen 
a) Haushaltsanmeldungen der FF Schwentinental 2024 (SM 161c/2023) 

 
a) Herr Ache fragt nach, warum die Unterhaltungskosten um das doppelte gestiegen sind.  
 
Herr AL Stubbmann erklärt, dass einige Punkte durch die Technikabteilung im Hause ermittelt werden. Die 
Feuerwehr und die Verwaltung ermitteln ebenfalls einen Teil der Zahlen und führen diese dann gemeinsam 
zusammen.  
 
Die Frage nach der Notstromversorgung Gerätehaus Klausdorf wird dahingehend beantwortet, dass der 
Ansatz im Vermögenshaushalt zu veranschlagen ist. 
 
Herr Sonnabend fragt nach, warum neue Sirenen angeschafft wurden. 
 
Herr AL Stubbmann erklärt, dass die alten Sirenen nicht mehr digital angesteuert werden können. Aufgrund 
des Katastrophenschutzes sollte dies umgestellt werden. 
 
Herr Ache fragt nach, ob es eine künftig auch für die Feuerwehr gibt ein Budget gibt. 
 
Herr Bgm. Haß erklärt, dass die Schulen über ein eigenes Budget verfügen und das dies auch für die 
Feuerwehr möglich wäre.  
 
Herr Johansson fragt nach dem Stand der Recherchen zu gebrauchten Fahrzeugen. Recherchen werden 
durchgeführt, ein Fund ist aber noch nicht zu vermelden. 
 
 
b) Herr Haß teilt mit, dass am 03.11.2023 um 15:00 Uhr die Veranstaltung „Fehmarnbelt-Querung (FFBQ)“ 
der IHK bei der e-nema GmbH in Schwentinental stattfindet. 
 
Es liegen keine weiteren Mitteilungen vor. 
 
 
Anfragen 
 
Herr Ache fragt an, wann die Fraktionen den Haushaltsentwurf erhalten können.  
 
Herr Bgm. Haß erklärt darauf hin, dass Herr Nebendahl sich aktuell in der Haushaltsplanung befindet und 
diese dann im November den Fraktionen zukommen lasst.  
 
Es liegen keine weiteren Anfragen vor. 
 
 
Herr Götting schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:53 Uhr. Er weist darauf hin, dass im Anschluss 
an den nicht-öffentlichen Teil die Öffentlichkeit wiederhergestellt wird und die im nicht-öffentlichen Teil 
gefassten Beschlüsse bekanntgegeben werden. 
 
Herr Götting schließt um 20:06 Uhr die nicht-öffentliche Sitzung. Die Öffentlichkeit wird wiederhergestellt. Es 
ist keine Öffentlichkeit mehr anwesend. 
  
 
      
                                  gez. Götting     gez. Collier 
           _____________________         _____________________ 
                                  Vorsitzender                                                                      Protokollführerin          


